

'était à Notre Dame des Monts - Le Vic, dans les Vosges, près de Gérardmer, du 5 au 12 août 2012. Laïcs, Sœurs et Frères Missionnaires des Campagnes, nous étions environ soixante-quinze participants, venus de toute la France, pour découvrir le département des Vosges et ses activités, pour partager des moments de vie fraternelle avec La Communion et réfléchir ensemble sur le thème du bois. Cette semaine de partage s'est clôturée par les 25 ans de La Communion.

Les journées débutaient par la Lectio Divina, suivies du petit-déjeuner et des laudes, et ensuite des temps de réflexion pendant lesquels les enfants et ados étaient bien occupés.

Les demi-journées libres étaient consacrées aux nombreuses activités proposées durant cette semaine : confiserie, bergerie, scierie, accrobranche, marche pour les plus courageux, ou repos pour les plus petits et leurs parents. Chacun y trouvait son compte. Les temps de réflexion et de partage furent des moments privilégiés, en grands et en petits groupes. Nous avons pu vivre des apports de différents intervenants sur les liens entre l'Ancien et le Nouveau Testament, sur l'arbre à communication, les arbres dans la Bible, la forêt vosgienne et son économie, et une rétrospective sur les 25 ans de La Communion.

Nous avons pu apprécier la richesse des actions proposées, leur diversité et la qualité des interventions. Nous avons pu profiter pleinement de ces temps de partage avec ou sans les enfants.

Comme depuis tout temps, dans l'Ancien Testament ou dans la vie de Jésus, la symbolique de l'arbre ou de la vigne avait son importance. De cette symbolique, nous en retenons que nous aussi, dans l'enracinement de nos vies, dans nos responsabilités ou engagements, nous avons à porter du fruit. La source de la vie, c'est Dieu. Fructifier à la suite de Jésus, dans la foi, l'arbre de vie nous conduit vers le Père qui donne la vie en plénitude. La foi et le pardon en sont la sève. Soyons à l'écoute des autres, à notre propre écoute, à celle de Dieu, pour que notre arbre vive et porte ses fruits.

L'engagement des Sœurs et Frères Missionnaires des Campagnes au quotidien ainsi que La Communion, dans le monde rural, en France, en Afrique ou au Brésil, sont à eux seuls une forêt.

Laurence et Vincent HAVERLANT La Chapelle Heulin (Loire Atlantique) 'est en voyant l'annonce dans la CHRONIQUE que je suis venue vivre cette semaine au Vic. Connaissant depuis 30 ans les Frères et Sœurs Missionnaires des Campagnes, quelques laïcs participants de La Communion, je n'ai pas hésité à m'inscrire.



Le dimanche soir, Frère Joanny a donné le tempo de la semaine : ce sera sous le signe de la fraternité, de la joie... Comment tu t'appelles ? Je m'appelle Annick. Annick, c'est ma sœur... Comment tu t'appelles ? Je m'appelle Philippe. Philippe, c'est mon frère ... Quelle belle ambiance pour démarrer, pour faire Église ensemble, toutes générations confondues! Là, je me suis dit que j'avais bien fait de venir. Merci Joanny.

Notre installation au Vic, situé dans un écrin de verdure, sapins, épicéas, prairies... avec, en fond sonore, le bruissement de l'eau de source des fontaines et, à l'entrée du site, une agréable chapelle.

## L'arbre : espace de Vie

Les matinées furent consacrées à la réflexion sur le thème du bois. L'arbre, espace de vie, lieu de rencontre, lieu de révélation, symbole du pouvoir du monde, objet de culte païen, symbole d'une renaissance possible, symbole de fécondité, image du royaume de Dieu... tout un programme! Tout comme l'arbre, nous avons besoin de nos racines pour vivre et avancer. Jésus a pris corps, pris racine dans un milieu, le milieu juif. Nous réfléchissons à l'arbre de Vie, la vigne, le figuier pour découvrir *l'arbre des conflits*; apprendre à les gérer et, ainsi, produire du fruit...

Une matinée sera consacrée à La Communion. Elle n'est pas un corps figé. Elle évolue, se construit au fil des ans... et le samedi 11 août, nous avons fêté joyeusement ses 25 ans.

J'ai particulièrement apprécié les temps de repas ; les carrefours du matin qui permettaient à chacun de se dévoiler ; le covoiturage facile pour les visites... Tout se faisait dans une grande simplicité, une grande écoute et ouverture d'esprit ; c'était fort agréable, convivial, fraternel.

Ma plus grande difficulté restant l'expression orale, je me suis astreinte à participer chaque matin à la Lectio Divina. Porter la prière de chacun était très fort. Personnellement, j'ai pu avoir suffisamment de temps pour laisser monter une prière personnelle chaque matin vers le Seigneur comme j'en ai l'habitude mais, surtout, là... la partager de vive-voix ; après coup, c'est du bonheur.

La veillée du samedi soir était une merveille de bonne humeur, de rires, de danses.

Ne faisant pas partie de « La Communion », je me suis sentie, malgré tout, unie à vous tous, je n'ai pas senti de différence.

Merci à chacun pour cette belle semaine d'été.

Annick AUBRY Coulommiers (Seine-et-Marne)

22 ♦ décembre 2012 - Chronique - décembre 2012 ♦ 23